

鬼で
まちおこし
特別編

歴女がゆく

私が出逢ったディープな鬼伝説



神ガ丘 鬼住伝説と延命寺

河内長野を舞台にした映画「鬼ガール!!」主演の井頭愛海さんが「歴女がゆく」に登場！
映画でも描かれた鬼伝説ゆかりの地を巡りました。

鬼住橋



ここに来るのは1年ぶり！映画ではこの近くに住んでる設定だったんです。懐かしい！



Deep!

ココが鬼!!

鬼住橋近くの河原にある鬼の盥。お隣の和泉市にも父鬼という地名が残り、鬼住の鬼は母鬼で、夫婦だったと伝わります。



延命寺



夕照もみじ



宝物館

これで本当に鬼を!? ちょっとドキドキ・・・



鬼の盥

神ガ丘は昭和29年まで川上村鬼住と呼ばれ、観心寺に残る古文書にも中世の鬼住(小西見)に関する記録が残り、次の伝説が伝わります。

昔、村の入口に洞穴があり、鬼が住み着き、時々穴から出てきては悪事を働きました。村人たちは桃の木で弓矢を作り、鬼を退治したことから「伏谷」という地名も伝わります。かつては弓を射て鬼退治をする行事が正月にありました。

延命寺には鬼退治に使われたという弓矢が今も所蔵されています。近くには鬼住橋が架かり、河原には鬼が使ったと伝わる鬼の盥があります。

延命寺は、紅葉の名所として知られます。空海の開創と伝わる名刹で、江戸時代に鬼住出身の僧・浄厳が再興します。彼は鬼を退治した人の子孫ともいわれ、八尾の教興寺を再興するなど、各地で活動しました。五代将軍・徳川綱吉や柳沢吉保も彼に帰依しました。



今回の歴女 井頭 愛海さん

1年前の撮影現場、鬼住橋に戻ってこられて光栄です。今日は貴重な宝物に触れ、延命寺の住職さんのお話も聞けて感激しました。青々としたもみじもきれいでしたが、今度は紅葉の季節にきたいな。



鬼トリビア 桃の木の弓矢

鬼を退治したという弓矢(延命寺宝物館蔵)は桃の木で作られていたといひます。桃には魔除けや不老長寿の力があり、古くは古事記神話にも雷神や化け物を退けた果物として登場します。昔話の桃太郎が鬼退治をするのも、桃の魔除けの力によるものと考えられています。

